

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Setelah menghimpun, menelaah dan menganalisis fakta sejarah Pustaka dari beberapa karya yang kebanyakan berasal dari karya-karya yang terbit di jazirah arab, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Awal mula munculnya bimaristan di dalam peradaban Islam telah dimulai sejak zaman Nabi besar Nabi Muhammad SAW yang ditandai dengan didirikannya tenda-tenda khusus bagi para sahabat yang terluka di medan perang, juga disediakan ruangan di masjid yang khusus digunakan untuk mengobati dan merawat para sahabat yang sakit.
2. Para ahli sejarah berbeda pendapat dalam hal bimaristan pertama yang didirikan di dalam peradaban Islam. Pendapat pertama mengatakan bahwa bimaristan, yaitu institusi pelayanan masyarakat dalam bentuk bangunan permanen seperti halnya rumah sakit yang dikenal sekarang, telah berdiri sejak pemerintahan Dinasti Umayyah. Pendapat kedua mengatakan bahwa bimaristan pertama baru berdiri sejak pemerintahan Dinasti Abbasiyah.
3. Bimaristan mulai berkembang mulai masa ke Khalifan Bani Umayyah, serta lebih di kembangkan lagi pada masa ke Khalifan Bani Abbasiyah, perkembangan itu terus meningkat hingga masa sekarang dan namanya berubah menjadi *al-Musyasyfa* yang berarti rumah sakit.
4. Keberadaan bimaristan memberikan peran dan dampak yang luar biasa terhadap sektor social, utamanya kehidupan umat manusia, bahkan

mamfaat dari adanya bimaristan ini tidak hanya berdampak terhadap pelayanan kesehatan melainkan juga berdampak positif terhadap ilmu pengetahuan husunya ilmu kedokteran. Adapun indikatornya penulis menyimpulkan demikian adalah disebabkan oleh dua factor, *Pertama*, selain sebagai pusat pelayanan kesehatan masyarakat, bimaristan di masa keemasan islam berfungsi sebagai layanan kesehatan bagi semua lapisan masyarakat secara gratis, baik muslim atau non muslim, juga para pasien yang dirawat inap mendapatkan jatah makanan dan pakaian. *Kedua*, bimaristan di masa keemasan islam juga berfungsi sebagai institusi Pendidikan, husunya bagi para calon dokter yang ingin menimba ilmu kedokteran, dan terbukti banyak para dokter yang merupakan alumni bimaristan.

5. Penambahan fungsi bimaristan sebagai sekolah kedokteran adalah merupakan pencapaian yang gemilang pada dunia kedokteran islam karena selain bimaristan tetap bisa melayani para pasien juga dapat berfungsi sebagai sekolah kedokteran yang dapat melahirkan dokter-dokter muda, semacam ini tentu merupakan regenerasi yang sangat dibutuhkan dalam tubuh bimaristan itu sendiri, selain itu, pembaharuan itu sesuai dengan pepatah arab yang artinya “seandainya tidak ada pembaharuan maka niscaya kehidupan manusia tak ubahnya seperti kehidupan binatang”, Dalam hal ini penulis berpendapat bahwa pembaharuan adalah merupakan keniscayaan yang harus tetap berjalan sesuai kebutuhan yang ada.

B. Saran

1. Keberadaan bimaristan diharapkan dapat menjadi bahan edukasi bagi masyarakat secara umum, dan bagi para pemegang kebijakan secara khusus, bahwa pelayanan maksimal khususnya di bidang fasilitas-publik merupakan hak asasi setiap warga negara dan mesti harus lebih diperhatikan dengan setinggi-tingginya bila kebijakan itu terkait masalah kesehatan.
2. Karya tentang bimaristan ini diharapkan dapat meng-edukasi masyarakat islam tetap semangat dan tidak perlu merasa mender karena dulu pada masa keemasan islam (622 – 1258 M) Islam pernah menguasai peraan dunia, bahkan sampai menjadi rujukan dunia barat dalam bidang peradaban dan ilmu pengetahuan.
3. Karya tentang bimaristan ini diharapkan dapat meng-edukasi para pemangku kekuasaan agar benar-benar memperhatikan masalah-masalah social, hususnya dibidang Kesehatan karena jika tidak ada perhatian serius maka bisa berdampak fatal karena bisa menyebabkan kematian.

DAFTAR PUSTAKA

Abi Arraad, Dr. Shalih bin Aly. 2003. *Al-Tarbiyah Al-Islamiyah*, Riyadh: Al-Daar al-Hawlatiyah Li al-Tarbiyah

Abdurrahman, Dudung . 2014. *Metodologi Penelitian Sejarah Islam* , Yogyakarta: Ombak,

Al-Azizi, Abdul Syukur, 2018. *Untold Islamic History; Mengungkap Sumbangan Keilmuan dan Peradaban Islam bagi Dunia*, Yogyakarta : laksana

Albaba, Mukmin Anis Abdullah. 2009. *Al-Bimaristanat Al-Islamiyyah hatta Nihayah Al-khilafah Al-Abbasiyyah*, Gaza: Universitas Islam Gaza

Al-Muqrizi, Taqiyu al-Din Abi al-‘Abbas Ahmad Bin Ali. 1400 H. *Al-Mawaa Idha wa al-I'tibar bi Dzikri al-Khithath wa al-Atsar*, Syirkatu al-Amal wa An-Nasyri

Arianti, Fajar. Tth. *Manajemen Pelayanan Rumah Sakit*, Jakarta: UIN Syarif Hidayatullah

Assidiq, Yusuf. 2011. *Adhud Al-Daulah, Pelindung Ilmu dan Seni*, Jakarta: Republika,

Assidiq, Yusuf. Tth. *Tata Letak Rumah Sakit*, Jakarta: Republika, Arsyad, Natsir. 1989. *Ilmuwan Muslim Sepanjang Sejarah*, Bandung: Mizan

Badan Tarbiyah wa al-Ta'lim Madrasi Sidogiri. cet.II 2015. *Silsilatu al-Tarikh al-Islami al-Khulafa al-Rasyidun*, Pasuruan: Sidogiri Penerbit

Badan Penelitian dan Pengembangan Agama. 1989. *Pedoman Transliterasi Arab-Latin*, Jakarta: Bina Ilmu

Bagus, Lorens. 1996. *Kamus Filsafat*, Jakarta: Gramedia.

Chair, Dkk. Abd. 2003. *Ensiklopedi Tematis Dunia Islam*, Jakarta: Ikhtiar Baru Van Hoeve

Dhahir, Abdul Wahhab Musthafa. Tth. *'Imarat Al-Majmu'at wa Al-Mabani At-Thibbiyyah; Al-Bimaristanat fi Al-iIslam*, Pusat Pendidikan Keislaman

Direktorat Jenderal Pendidikan Islam Departemen Agama RI. 2007. *Kumpulan Undang- Undang dan Peraturan Pemerintah RI Tentang Pendidikan*, Jakarta

El Ayadi, Mohammed. Tth. *Les maristanes dans le monde arabo-musulman*

Hitti, Philip K.. 2018. *History Of The Arabs* Jakarta: Zaman

Ibn Ridwân, Alî. 1984. *Medieval Islamic Medicine; On the Prevention of Bodily Ills in Egypt*, London

Isa, Dr. Ahmad. 2012. *Tarikh al-Bimaristanant fy al-Islam*, Kairo : Handawy

Lapidus, Ira. 1995. *A History of Islamic Societes*, UK: Cambrige University Press

Kamus Besar Bahasa Indonesia. 1997. Jakarta: Balai Pustaka.

Maryam. 2011. *Perkembangan Medis dalam Islam*, Sulesana: Jurnal Pendidikan Islam Volume 6 Nomor 2

Mat Sidek, Roziah Sidik. Tth. *Transformation of Hospital in the Islamic Civilization*

Nata, M.A. Prof. Dr. H. Abuddin. Cetakan_1. 2011. *Studi Islam Komprehensif*, Jakarta: Kencana Prenade Media Grop

Nata, M.A. Prof. Dr. H. Abuddin. 2012. *Sejarah Sosial Intelektual Islam dan Institusi Pendidikannya*, Jakarta: Raja Grafindo Persada

Niswatin, Khoirun, dan Dani Cahyani Rahayu. 2020. *Lembaga Pendidikan Islam di Era Awal*, Tabyin: Jurnal Pendidikan Islam Vol. 2 no. 2

Program Pascasarjana IAIN Sumatera Utara. 2012. *Pedoman Penulisan Proposal dan Tesis*, Medan: Program Pascasarjana Institut Agama Islam Negeri Sumatera Utara

Sjamsuddin, Helius. Tth. *Metodologi Sejarah*, Yogyakarta; Ombak

Risse, Guenter B. 1999. *Mending Bodies, Saving Souls: A History of Hospitals*, New York

Rodini, Dr. Mohammad Amin. 2012. *Medical Care in Islamic Tradition During the Middle Ages*, International Journal of Medicine an Molecular Medicine of Webmed Central vol 3:7

Sharif Kaf Al-Gazal. 2007. *The Origin of Bimaristans (Hospital) in Islamic Medical History* UK: FSTC

Shobahussurur. 2015. *Lembaga Pendidikan dalam Khazanah Klasik; Telaah Proses Sejarah dan Trasmisi Ilmu Pengetahuan*, Tsaqafah: Jurnal Pendidikan Islam Vol. 11 no. 1

Wahid, Ngatmin Abbas. 2020. *Sejarah Kebudayaan Islam*, Solo: Tiga Serangkai Pustaka Mandiri,

Yatim, Badri. 2011. *Sejarah Peradaban Islam, Dirasah Islamiyah*, Jakarta: Rajawali Pers

Zainal Abidin, Danial. 2007. *Al-Qur'an For life Excellence*. Jakarta: Hikmah

Zulhimma. 2014. *Sejarah Pendidikan Islam pada Masa kegemilangan Islam*, Jurnal Nur El-Islam Vol. 1 no. 2

<http://ejournal.kopertais4.or.id/pantura/index.php/annaba/article/view/3251/2295>

<http://repository.uinsu.ac.id/6453/1/Maryam%20Lubis%27s%20Tesis.pdf>

<https://ayowakaf.com/mengenal-4-empat-rumah-sakit-bersejarah-yang-dibangun-dengan-wakaf/>

<http://e-journal.stai-iu.ac.id/index.php/tabyin/article/view/86/43>

https://id.wikipedia.org/wiki/Zaman_Kejayaan_Islam

<https://ejurnal.iaiyasnibungo.ac.id/index.php/nurelislam/article/view/61>

https://id.wikipedia.org/wiki/Zaman_Kejayaan_Islam.

<https://www.belajarhijrah.com/rumah-sakit-pertama-di-dunia-sejarah-dan-perkembangan-yang-mapan/>

<https://id.wikipedia.org/wiki/Gondishapur>

https://id.wikipedia.org/wiki/kekaisaran_sasaniyah

<https://kumparan.com/kumparannews/4-rumah-sakit-tertua-di-dunia-ini-berasal-dari-wakaf-1wtKa kSSmAt/full/gallery/5>